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Siempre supo que llegaría le-
jos. Con unas cualidades in-
natas tanto físicas como téc-
nicas, Rafael Pascual Cortés 

(Madrid, 16 de marzo de 1970), sim-
plemente Rafa Pascual, se acabaría 
convirtiendo con el paso del tiempo 
en el mejor jugador de voleibol de 
España, y en uno de los mejores del 
mundo. Después de haber practicado 
todo tipo de deportes en el programa 
CITD, este joven madrileño se decan-
tó por el voleibol  cuando era sólo un 

chaval. Desde entonces, la carrera de 
Rafa en este deporte fue meteórica: 
desde jugar con los Salesianos de 
Atocha y el ACD Bomberos de Bar-
celona hasta ser convocado con la 
selección española en apenas unos 
meses. Una de las disciplinas del Club 
Deportivo Kolbe es el voleibol, y por 
eso hemos querido entrevistarle.
–¿Cómo nació tu interés por el vo-
leibol?
–Nació a muy temprana edad, cuan-
do entrenaba en el CITD a los 12 años. 

Allí practicábamos todos los deportes 
y entre ellos descubrí el voley.
–¿Por qué te decantaste por este y 
no por otros deportes “más exten-
didos” como el fútbol o el balonces-
to?
–Porque vi que era un deporte de 
equipo y, sobre todo, vi su dificultad. 
Todo eso me enganchó.
–Muchos creen que empezaste en 
los Salesianos de Atocha, pero en 
realidad tus inicios fueron previos, 
¿verdad?

3 Nº 6 
 

Rafa Pascual, la leyenda viva del voleibol



www.clubdeportivokolbe.com | febrero 2015    er tiempo3

–Efectivamente. Fue en el CITD a los 
10 años, y dos después me especiali-
cé en voleibol.
–Con 17 años pasaste a Bomberos 
ONCE. ¿Cómo fue tu experiencia 
allí? ¿Te costó tomar la decisión?
–La experiencia fue muy positiva. Es-
taba en la residencia Blume con otros 
deportistas de élite y preparábamos 
los Juegos Olímpicos de Barcelona 
92. Participé en un equipo que llegó 
a los primeros puestos de la liga y yo 
empecé a ser protagonista de ello. 
Personalmente no me costó hacer 
esta elección, tenía mis dudas y esta-
ba nervioso, pero no me costó. Quien 
peor lo llevó fue mi familia.
–¿De qué forma el deporte ayudó a 
forjar tu carácter en unos años tan 
complicados como los de la adoles-
cencia?
–Desde muy temprana edad, formar 
parte de un equipo, tener unos hora-
rios, normas y compromisos sin duda 
te ayuda a madurar rápido.
–¿Qué sacrificios tuviste que realizar 
para competir al nivel que lo hacías 
por entonces?

–No se puedo hablar de sacrificios, 
porque realmente he hecho lo que 
me gustaba, pero sí he tenido que re-
nunciar a pasar más tiempo con mi 
familia y amigos.
–En 1995 entrasteis en la Liga Mun-
dial. ¿Qué supuso para ti? ¿Ayudó a 
que se conociera el voleibol en Espa-
ña?
–En aquellos años teníamos la opor-
tunidad de participar en la mejor liga, 
y los medios de comunicación tenían 
la excusa perfecta para prestar más 

atención al voley. De esta manera po-
díamos todos acercar el espectáculo 
del voley internacional a los aficiona-
dos.
–¿Cuándo decidiste dar el salto a la 
liga italiana? 
–Siempre había querido hacerlo. Era 
mi reto. Mi meta. Mi sueño. 
–¿Fue tu mejor etapa? ¿Es Italia la 
máxima aspiración de un jugador de 
voleibol?
–Seguramente sí. Desde luego fue la 
más larga y donde me consagré como 
jugador. Allí conseguí mis grandes 
sueños y mis mejores premios. La liga 
italiana es la más fuerte, especial-
mente en mi época: allí estaban los 
mejores equipos. 
–¿Cuál ha sido tu mejor experiencia 
deportiva y por qué?
–Cuando fui nombrado mejor juga-
dor del mundo, en Japón 1998. El re-
sultado era el premio a mi trabajo. 
–Tu carrera no se puede entender sin 
la selección española y, sobre todo, 
sin aquella medalla de oro que lo-
grasteis en aquel Campeonato de 
Europa de Rusia. El 16 de septiembre 

Una disciplina que

¡HAZTE YA EL CARNET SIMPATIZANTE DEL CLUB DEPORTIVO KOLBE Y EMPIEZA A DISFRUTAR DE SUS VENTAJAS!

La modalidad de voleibol surgió para dar cabida a los deportes femeninos de 
equipo dentro del Club Deportivo Kolbe y al interés suscitado por nuestras alum-
nas, que deseaban practicar deporte junto a sus compañeras del Colegio. Por 
todo ello se apostó por un deporte que no se ofertaba en el municipio, pero de 
gran interés en muchos de los colegios y pueblos de alrededor. Sus orígenes den-
tro del CDK se remontan a la temporada 2008/2009, cuando el Club inauguró su 
sección deportiva de voleibol. En su primera temporada contamos con un equipo 
de categoría cadete, el cual compitió en los Juegos Escolares de Pozuelo de Alar-
cón.
Como ha ido sucediendo con el Club, se ha ido creciendo día a día y de aquel pri-
mer equipo que formaron las alumnas de 3º y 4 de ESO hemos pasado a contar 
hoy en día con más de 45 jugadoras, que componen cuatro equipos de categoría 

alevín, infantil, cadete y juvenil respectivamente y que compiten en las ligas de los municipios de Pozuelo de Alarcón 
y de Las Rozas. La mayoría de las jugadoras son alumnas del Colegio, pero dado el interés que se ha despertado en el 
municipio, también contamos con jugadoras de otros centros escolares. Los equipos entrenan dos días por semana y 
disputan sus partidos de liga los sábados.
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de 2007, para ser más exactos...
–Fue la guinda más dulce a mi carrera 
profesional. Si Japón 98 era el premio 
como jugador, éste era el premio a 
un equipo. El resultado de una etapa, 
del trabajo en un equipo enorme. Fue 
una mezcla de sentimientos y emo-
ciones indescriptible. Mágico.
–Decidiste ir al campeonato de Rusia 
cuando estaba a punto de nacer tu 
hija. ¿Te costó tomar aquella deci-
sión?
–Sí, fue un acuerdo entre mi equipo 
en ese momento en Italia (Hípica del 
Colle) y el equipo ruso (Dinamo Mos-
ca). Fue complicado a nivel personal, 
¡pero mi familia puede con todo! Era 
una experiencia que quería hacer. ¡Mi 
mujer volvió antes a España para que 
naciese nuestra hija! 
–Japón, Bulgaria, Moscú... ¡Has es-
tado en medio mundo! ¿Con cuál te 
quedas?
–Me quedo con un trozo de cada país 
que he visitado, pero el periodo más 
largo de mi vida lo pasé en Italia, y tan-
to a nivel deportivo como personal es 
en el que más parte de mí he dejado. 

–¿Hay una figura deportiva por la 
que sientas una admiración espe-
cial?
–Admiro muchas cosas de los de-
portistas, aunque admiro más a las 
personas que hay detrás. Admiro el 
presente, el pasado y el futuro de esa 
persona: desde sus inicios a su desa-
rrollo y, por supuesto, el que cuando 
acabe su carrera deportiva siga sien-
do el mismo, no destroce su imagen 
y siga viviendo con los valores que 
defendía cuando era deportista. Si 

tenemos que poner un nombre, diría 
Michael Jordan: todos hablamos de 
él porque sigue teniendo una buena 
imagen. Admiro a estas personas que 
han brindado su vida, que se han en-
tregado en el deportem como Seve-
riano Ballesteros, que no sólo era un 
deportista de altísimo nivel sino una 
grandísima persona.
–¿Qué consejo le darías a los juga-
dores de voleibol del Club Deportivo 
Kolbe?
–Les diría que aunque parezca que 
está de capa caída y que es minorita-
rio, es un deporte muy practicado y 
sobre todo muy bien valorado tanto a 
nivel europeo como mundial. Somos 
más de 9 millones en todo el mundo. 
Es un deporte en el que ahora mismo 
no hay muchos recursos ni equipos. 
Yo tuve que irme fuera, al extranjero, 
pero siempre hay oportunidades: yo 
he podido cumplir mi sueño, y no he 
tenido que ser futbolista para ser un 
gran deportista. Y tenedlo claro: no es 
sólo un deporte femenino. ¡Animo a 
todos los alumnos del Colegio Kolbe 
a probarlo!
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La progresión de esta modalidad deportiva dentro del Club ha sido extraordi-
naria, y dada la aceptación que está teniendo entre las alumnas del Colegio Kolbe 
y entre las niñas del municipio, en las próximas semanas estrenaremos otras dos 
pistas exteriores para la práctica del voleibol. Estas nuevas pistas se añaden a las 
dos ya existentes en el polideportivo cubierto del Colegio y a otra pista exterior 
techada, por lo que con estas cinco pistas el Kolbe ofrecerá unas condiciones in-
mejorables para la práctica del voleibol.

Cabe destacar el palmarés conseguido en nuestros siete años de historia:
• Temporada 2009/2010: Tercer puesto en la Liga Escolar de Pozuelo de 

Alarcón, categoría Cadete. Serie B
• Temporada 2011/2012: Tercer puesto en la Liga Escolar de Pozuelo de 

Alarcón, categoría Juvenil. Serie A
• Temporada 2011/2012: Campeones del Trofeo de Primavera de Pozuelo de Alarcón, categoría Juvenil.
• Temporada 2012/2013: Campeones de la Liga Escolar de Pozuelo de Alarcón, categoría Cadete. Serie B
• Temporada 2012/2013: Campeones de la Liga Escolar de Pozuelo de Alarcón, categoría Juvenil. Serie A

 DAVID BONILLA | Entrenador y responsable de la disciplina de Voleibol del Club Deportivo Kolbe

crece en el Kolbe
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